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ДЕЛО ЧЕСТИ ЛЕСОРУБОВ 
ПРЕОДОЛЕТЬ

£  ОБКОМЕ КПСС

ПРЕДПРИЯТИЯМ - 
КОМ ПЛЕКСНОЕ РАЗВИ ТИ Е
В этом году предприятия 

объединения «Томлеспром» 
не вьшолннлн план 11 ме
сяцев по. вывозке леса н 
реализации товарной про
дукции. Лесозаготовителя 
недодали 880 тысяч кубо
метров древесины. Лишь 
два леспромхоза — Чанн- 
ский и Катайгинский — 
справились с заданием один
надцати месяцев. В «Том- 
леспроме», объединяющем 
22 леспромхоза, допущено 
снижение производительно
сти труда.

Это объясняется тем, что 
коэффициент использования 
трелевочных тракторов, че
люстных погрузчиков, лесо
возный автомобилей и узко
колейного железнодорожно
го транспорта низок. В лес
промхозах не выполняются 
планы внедрения Новой 
техники и технологии, слабо 
распространяется передовой 
опыт.

На лесозаготовительных 
предприятиях срываются 
графики ввода и освоения 
новых производственных 
мощностей. . Существенно 
отстает строительство при
рельсовых складов н лесо
возных дорог. Поэтому же
лезная дорога Асино — 
Белый Яр не в полной мере 
используется для увеличе
ния объемов вывозки древе
сины. В поселках лесозаго- 
т̂ овнтелёй медленно строят
ся социально-культурные и 
жилнщно-бытовые объекты.

Руководители объедине
ния «Томлеспром» и лес
промхозов, обком профсою
за работников леской и де
ревообрабатывающей про
мышленности, райкомы 
КПСС, партийные, профсо
юзные н комсомольские ор
ганизации слабо используют , 
в организации социалисти
ческого соревнования ини
циативу коллективов, почи
ны передовых лесозаготови- . 
телей. Райкомы КПСС и 
партийные организации лес
промхозов медленно устра
няют ^недостатки в органнза

древесины. Нужно широко 
использовать опыт бригады 
Н. С. Шанцева из Каргасок- 
ского леспромхоза, бригады 
И. Ф. Тихонова из Ергай- 
екого леспромхоза, шофера 
М. П. Афанасьева из Оре
ховского леспромхоза, опе
ратора челюстного погруз
чика П. П. Манойлова из 
Чаинского леспромхоза. Они 
возглавляют соревнование за 
наивысшую выработку, вы
сокопроизводительное ис
пользование техники, ук
репление трудовой дисцип
лины. \

В целях безусловного вы
полнения плана лесозагото
вок в первом квартале 1972 
года, создания предпосылок 
для ритмичной работы лес
промхозов области, на пер
вый квартал 1973 г. разра
ботаны условия определения 
победителей областного со
циалистического соревно
вания. !

Среди районов победите
лем соревнования признает
ся район, добившийся за 
квартал при безусловном вы
полнении плана наивысших 
показателей по реализации 
продукции, заготовке и вы
возке древесины, производи
тельности труда н выработ
ке на машино-смену по ос
новным механизмам (тре
левочным тракторам, челю
стным погрузчикам, авто
лесовозам), наибольшего 
процента выполнения зада
ния по созданию запаса 
хлыстов с учетом выполне
ния плановых заданий с 1 
декабря 1971 г.

Среди леспромхозов побе
дителем считается коллек
тив предприятия, добивший-, 
ся за полмесяца при безус
ловном выполнении плана 
наивыстнх показателей по 
реализации продукции, за
готовке и вывозке деловой 
древесины, производительно
сти труда и выработке на 
машино-смену ио основным 
механизмам, наибольшего 

процента выполнения зада
ния по созданию запаса 
хлыстов с учетом выполне
ния планов с 1 января 1972 
года.

’ Среди комплексных 
бригад, операторов челюст
ных погрузчиков, экипажей 
автолесовозов н тепловозов,торской и политической ра- „ „ „  . ---------

боте с людьми. , Областные . б е л и т е л я м и П°‘
бившиеся 33 пятидневку Иаи-

н о - бЫто в ы е И °запр осы Уработ - .
НИКОВ леспромхозов Й Строи- почтении”ппли1СЛ0Вн̂ом г,,>1' 
тельных организаций. - ‘ мана иодртвенногоплана с учетом результатов 

15 декабря бюро обкома работы с 1 января 1972 г. 
КПСС рассмотрело вопросы Победители областного со- 
комплексного развития р.евнования будут паграж- 
предприятий объединения даться переходящими Крас- 
«Томлеспром» н определило ными знаменами обкома 
меры по улучшению их ра- КПСС, облисполкома и обл-

п

и

боты.
Бюро обкома КПСС обя

зало райкомы и Колпашев- 
скнй горном КПСС, объеди
нение «Томлеспром», обком 
профсоюза рабочих- лесной и 
деревообрабатывающей про
мышленности, партийные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации широко 
развернуть социалистиче
ское соревнование среди ле
созаготовителей области. 
Цель соревнования — ус
пешно выполнить и перевы
полнить задания второго го
да пятилетки и первого 
квартала 1972 года в осо
бенности.

Директора леспромхозов, 
начальники лесозаготови
тельных пунктов, общест
венные организации долж
ны распространить и под
держать ценное начинание 
коллектива Асиновского лес
промхоза. Он обязался вы
полнить в первом квартале 
1972 года 38 процентов го
дового объема по вывозке 
н 33 процента по разделке

совпрофа, почетными гра
мотами, денежными премия
ми, путевками в дома отды- 
ха и санатории.

Передовики соревнования 
будут заноситься на област- 
H>'J° Доску почета в газете 
«Красное знамя».

В районных центрах бу
дут оформлены галереи пе- объектами, 
редовиков Лесной промыш
ленности, .добившихся наи- 
лучшнх производственных 
показателей в 1971 году н в 
январе — апреле 1972 года.

Бюро обкома партии обя
зало руководителей объеди
нения «Томлеспром» и лес
промхозов, райкомы и Кол- 
пашевский горком КПСС, 
партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации 
создать запас хлыстов на 
нижних складах к 1 апреля 
1972 года в объеме не менее 
500 тысяч кубометров. Соз
дание запаса должно произ

водиться одновременно с 
выполнением планов перво
го квартала 1972 года. Это 
поможет лесозаготовитель
ным предприятиям ритмич
но работать в весенний и 
осенний периоды.

Бюро областного комите
та КПСС поручило облис
полкому и облсовпрофу про
вести в январе 1972 года 
областной смотр учрежде
ний культуры, предприятий 
бытового обслуживания, 
торговли, общественного 
питания и подсобных хо
зяйств лесной, и деревооб
рабатывающей промышлен
ности. Будет осуществлен 
план улучшения культур
ного и медицинского об
служивания трудящих
ся каждого лесного по
селка. Для оказания прак
тической помощи в каж
дый леспромхоз будут 
направлены на двухнедель
ный срок квалифицирован
ный повар и специалист 
торговли.

Бюро обкома КПСС по
требовало от областного уп
равления автомобильного 
транспорта обеспечить без
условное выполнение уста
новленного на зимний пе
риод задания по вывозке ле
са на нижние склады лес
промхозов объединения
«Томлеспром». Областному 
объединению «Сельхозтех
ника» поручено , выделить 
дополнительно запасные ча
сти для ремонта и восста
новления лесовозных авто

мобилей и тракторов.
Промышленные предпри

ятия г. Томска окажут лес
ным предприятиям помощь 
в организации ремонта обо
рудования и изготовлении 
запасных частей.

Бюро обкома партии по
ручило райкомам и горко
мам КПСС направить 
на лесозаготовительные ра
боты в леспромхозы области 
на срок до 15 апреля 
335 лучших производствен
ников, преимущественно 
коммунистов н комсомоль
цев. Для организации двух
сменной работы лесовозных 
автомобилей в леспромхозы 
из г. Томска будет направ
лено более 60 шоферов.

Бюро областного комите
та партии обязало руководи
телей объединения «Том
леспром» тт. Ильницкого, 
Глазачева, управляющих 
трестами «Томлесстрой» н 
«Томсктрансстрой» тт. Каш- 
карова и Швечкова усилить 
в леспромхозах строитель
ство прирельсовых складов, 
линий разделки древесины, 
лесовозных дорог в ком
плексе с социально-культур
ными и жилищно-бытовыми

В 1972 — 1973 годах пред
стоит ввести 43 автомати
ческие линии по разделке 
древесины общей мощно
стью 3,5 миллиона кубомет
ров. Железобетонные кон
струкции для этих линий 
должны поставить Томское 
управление строительства, 
тресты «Томлесстрой» н 
«Томсктрансстрой». Объе
динению «Томлеспром» ну
жно обеспечить своевремен
ную выдачу проектов и по
ставку необходимого для 
линий оборудования.

Бюро обкома КПСС пору
чило облисполкому н объе
динению «Томлеспром» в 
Течение 1972 года пере
смотреть генеральные пла-

В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ-
ПОЛОВИНУ ПЛАНА

вы застройки лесных посел
ков вблизи железной доро
ги Асино—Белый Яр. Эти 
поселки будут застраивать
ся зданиями повышенной 
этажности со всеми комму
нальными удобствами. 
Строительным организациям 
будет оказана помощь тех
никой, транспортом, мате
риалами и людьми:

Руководителям объедине
ния «Томлеспром» поручено 
в месячный срок разрабо
тать и в течение первого 
квартала 1972 года укруп
нить комплексные бригады 
в 2 —3 леспромхозах, уп
разднить излишние звенья 
управления за счет перехода 
на бесцеховую структуру.

Бюро обкома КПСС одоб
рило работу'по созданию нв 
базе Ореховского леспром
хоза опытно-показательного 
предприятия. В этом же лес
промхозе целесообразно ор
ганизовать школу, по изуче
нию передового опыта лесо
заготовительного предприя
тия.

Бюро обкома партии пору
чило облисполкому, облсель- 
хозуправлению и Верхне- 

.кетскому райисполкому раз
работать мероприятия по 
развитию сельского хозяйст
ва в Верхнекетском райо
не. леспромхозы и строи
тельные организации долж
ны помочь в создании мате
риальной базы совхозов.

Бюро обкома КПСС ве
шило также привлечь том
ские вузы и научно-исследо
вательские институты к раз
работке проблем техниче
ского прогресса на предприя
тиях лесной и деревообраба
тывающей промышленности. 
Ректорам университета, по
литехнического, медицинско
го, инженерно-строительного 
институтов, института авто
матизированных систем уп
равления и радиоэлектро
ники совместно с объедине
нием «Томлеспром» и тре
стами «Томлесстрой»,
«Томсктрансстрой» в двух
месячный срок поручено под
готовить план мероприятий 
и ттекомеидаиий на 1972— 
1975 годы. Этот план дол
жен быть направлен на 
внедрение в лесной промыш
ленности области современ
ных достижений науки и 
техники, организации произ
водства и строительства ле
созаготовительных и дере
вообрабатывающих пред
приятий, а также на соци
альное развитие коллекти
вов.

В мае 1972 года намече
но провести областной слет 
передовиков лесной и дере
вообрабатывающей промыш
ленности с участием работ
ников сферы обслуживания, 
таежных поселков.

Бюро областного комите
та партии обязало редакции 
областных н районных газет, 
комитет по телевидению н 
радиовещанию обеспечить 
широкую гласность социа
листического соревнования 
лесозаготовителей. Пропа
ганда опыта инициаторов 
соревнования и передовиков 
производства, организация 
переклички соревнующихся 

бригад, участков, , леспром
хозов, и районов, системати
ческая информация о ходе 
соревнования, анализ мето
дов достижения высоких 
производственных резуль
татов — основные задачи, 
поставленные бюро обкома 
КПСС перед работниками 
прессы, радио и телевидения.

Ветеранам лесной промышленности 
товарищам Янышевскому, Афанасьеву, 
Корнееву, Шанцеву, М а н о илов у, 
НаетаВко, Андрианову

Дорогие товарищц!
Коллектив Центрального 

лесопункта Лайского лес
промхоза с большим интере
сом ознакомился с содержа
нием вашего письма, в кото
ром вы обращаетесь ,ко всем 
лесозаготовителям области 
через' газету «Красное зна
мя.». Мы целиком разделяем 
ваше мнение о том, что 
главной причиной неудовлет
ворительной работы лесоза
готовителей являются нару
шения трудовой.и производ
ственной дисциплины, сла
бое использование техники 
и резервов производства, от
сутствие необходимого запа
са.' хлыстов на нижних скла
дах. |

В этом мы убеждаемся ;и 
на примере работы нашего 
лесопункта. Поэтому, мы 
взя'Ли повышенные соцнали-. 
стнческие обязательства —- 
работать в . благоприятных 
зимних условиях по-ударно
му, в первом квартале вы
полнить с учетом необходи
мого ‘запаса хлыстов на ниж
нем складе 50 процентов го
дового плана и на этой осно
ве обеспечить ритмичную 
работу в течение всего 1972 
года. Мы сознаем, что та
ких результатов можно до

стигнуть Только при условии 
. высокой производительности 

труда, еще более эффектив- 
, ного использования- техники, 

непримиримого отношения 
к 'нарушителям трудовой и 
производственной дисципли
ны. ' ’

Для. выполнения этого за
дания приложим все силы. 
-Вызываем на соревнование 
коллектив Тургайекого ле
сопункта Асиновского лес
промхоза.

Письмо обсуждено и при
нято на рабочем собрании 
коллектива Центрального 
лесопункта Ланского лес
промхоза 18 декабря 1971 
года.

По поручению коллектива 
лесопункта:

М. ЗИНЧЕНКО, трак
торист:

И. КОЗЛОВ, вальщик, 
депутат областного Совета;

В. ТИШКИН, шофер 
лесовоза;

И. ЛЕОНОВ, начальник 
лесопункта;

И. РАЗГУЛЯЕВ, секре
тарь парторганизации;

А. ЕРЕМИН, председа
тель цехкома профсоюза;

П. ШАПОВАЛОВ, сек
ретарь комсомольской орга
низации.

Активный пропагандист 
передового опыта, один из 
лучших операторов челюст
ного погрузчика верхнего 
склада Ореховского лес
промхоза Юрий Петрович 
Солоницын всегда готов 
пряйтн на помощь молодым

механизаторам. Одним из 
первых в области, три ме
сяца назад он начал осваи
вать сучкорезную машину 
СМ-2. Быстро освоив новый 
агрегат, ■ он ежедневно пере
выполняет норму выработ
ки.

Фото Е. Лисицына,

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО -  ДОСРОЧНО
Досрочно выполнила свое 

годовое обязательство по
грузочная бригада ,с лесо
пункта Анга Лайского. лес
промхоза, которую возглав
ляет И. Л. Бурлаченко. Уже 
в середине декабря бригада 
отгрузила на сцепы 30.454 
кубометра леса при годовом

обязательстве 30 • тысяч.' 
Производительность йа 
тракторо кран в смену сос
тавила 144 кубометра при 
плане 100. До. конца года 
коллектив намерен отгру
зить еще не' м енее2 тысяч 
кубометров ; древесины, ,

Н. ПИНЧУК. '

СВЕРХПЛАНОВЫЙ СЧЕТ БРИГАДЫ
Бригада В. Семенова из 

Молчановского леспромхоза 
заготовила в ноябре более 
полутора тысяч кубометров. 
И сейчас дела в бригаде 
идут отлично.

•Коллектив определил ру
беле на второй год пятилет
ки. Решено в 1972 году за
готовить .20 тысяч кубомет
ров-древесины.

V Н. СТЕПИЧЕВ.

Странно, не правда ли, видеть в зимнее время меха
низатора за штурвалом комбайна? Это из мастерской сов
хоза «Победа» Томского района выводят свои отремон
тированные машины механизаторы. Из 46 зерновых ком
байнов больше половины уже стоит на линейке готовно
сти, К новому году механизаторы закончат ремонт зерно
уборочных машин, а в первом квартале будет готова вся 
почвообрабатывающая и посевная техника.

НА СНИМКЕ: механизатор Спасояйского отделения 
совхоза «Победа» Н. Ф.. Козлов за штурвалом отремон
тированного комбайна.

Фото В. Рыбалова.

Председателю Президиума Центрального 
К о м и т ет а  Н ац и о н ал ь н о го  ф ро н та  
о сво б о ж д ен и я  Ю жного В ьетн ам а ,
Председателю Консультативного совета 
Временного революционного правительства 
Республики Южный Вьетнам 
доктору НГУЕН ХЫУ ТХО 
Председателю Временного революционного 
правительства Республики Южный Вьетнам 
доктору ХЮИНЬ ТАН ФАТУ г

В день славной годовщи
ны образования Националь
ного фронта освобождения 
Южного Вьетнама шлем 
Центральному Комитету 
ИФОЮВ, Временному рево
люционному правительству 
Республики Южный Вьет
нам и всему борющемуся на
роду , Южного Вьетнама ис
кренние, поздравления и го-'' 
рячий . братский привет.
Рожденный одиннадцать лет • 
назад Национальный фронт 
освобождения неизменно вы
ступает как организующая и 
руководящая сила народа 
Южного Вьетнама в его ге
роической борьбе против 
американских интервентов и 
антинародного сайгонского 
режима, за право быть хо
зяином на своей земле.

Советские люди с восхи
щением следят за борьбой 
южновьетнамского народа, 
проявляющего массовый 
героизм, самоотверженность 
и непоколебимую решимость 
добиться победы своего пра
вого дела. Верные ленин
ским принципам интернацио
нализму ji солидарности с 
национально - освободитель
ной .борьбой угнетенных на
родов, ЦК КПСС, .Советское 
правительство и весь совет
ский народ последовательно 
оказывают всестороннюю 
поддержку народам Индоки
тая: в отпоре империалисти
ческим агрессорам.

Советский Союз реши
тельно поддерживает ^пред
ложения из семи пунктов 
Временного революционного 
правительства Южного 
Вьетнама, являющиеся ра
зумной и справедливой ос
новой для урегулирования 
вьетнамского вопроса. Со
ветские люди гневно осуж
дают 'лицемерные маневры 
правящих кругов США, пы
тающихся ввести в заблуж
дение мировую обществен
ность разговорами1 о том, 
что США будто бы «свер-
Л. БРЕЖНЕВ, Я. ПОДГОРНЫЙ. А. КОСЫГИН.

гывают» интервенцию в Ин' 
докитае. Факты свидетель
ствуют,, что американская 
военщина , все еще'не отказа
лась от своих попыток силой 
оружия решить проблемы 
Индокитая. Однако ни бом: 
бами и снарядами, ни с по
мощью пресловутой поли
тики «вьетнамизации» вой
ны американским агрессор 
рам не удалось и не удаст
ся добиться своих преступ
ных целей.

Если правительство США 
действительно желает мира, 
оно должно раз : и навсегда 
положить конец агрессивно
му вмешательству в : дела на
родов Индокитая,. незамедг 
лительно н без всяких ус
ловий вывести: войска США 
и их союзников, прекратить 
грубые посягательства на су-, 
веренитет и безопасность 
•Демократической . Республи
ки Вьетнам, :отказаться от 
попыток • навязать; народу 
Южного Вьетнама ненавист
ный, продажный режим, сво
их ставленников. Народы 
Вьетнама, Лаоса и Камбод- , 
жи имеют законное . i право 
самостоятельно решать все 
свои внутренние вопросы, 
без иностранного вмеша
тельства. ■ - ;

Выражая свою солидар
ность с героическим Вьетна
мом, Коммунистическая пар
тия Советского., Союза,, Со- ’ 
ветсКое правительство, весь 
советский народ желают На
циональному фронту: осво
бождения, Временному рево
люционному правительству 
Республики Южный. Вьет
нам, всему братскому южно- 
вьетнамскому. народа новых 
успехов в борьбе против аг
рессии американского импе
риализма, за свободу и. неза
висимость своей, родины.,

Да здравствует неруши
мая дружба; и боевая -соли
дарность между- советским' и 
вьетнамским народами! •

НА Б А Б А Р Ы К И Н О К О М  
К О  МП  A I- К С Е

Строители ПМК-170 тре
ста «Томсксельсгрой» за
канчивают работы на первой 
очереди ■ Бабарыкинского
свиноводческого : комплекса. 

Вместе с - бригадами Влади
мира, Граца, Ивана Марты
нова. Анатолия : Ермолаева 
па; объекте ч?рудятся специа
листы из управления «Омск- 
целинмонтажа» и объедине

ния «Сельхозтехника». Идет 
обкатта техйрлогйчёекЬго 
оборудования, подходят к
концу - сантехнические и

. электромонтажные  ̂работы.;
Первая очередь Бабары

кинского - - свинокомплекса 
рассчитана на , содержание 
4 тысяч свиней.

Н. ПАЗЛОВ.

О Т  Ц К  К П С С ,
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР 
И СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР

. ЦК КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР с 
глубоким прискорбием из
вещают о том, что 18 декаб
ря 1971 года после тяжелой 

. и продолжительной болезни

скончался выдающийся со
ветский поэт, лауреат Ле
нинской и’ Государственных 
премий СССР, секретарь 
правления Союза писателей 
СССР Александр Трифоно
вич Твардовский. 1

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ
КОМИТЕТ

КПСС

ПРЕЗИДИУМ 
ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

СОВЕТ
МИНИСТРОВ

СССР

I
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•  Тамара Ольшанская работает в центральной лаборатории завода резиновой обуви. Здесь принимали 
ее в-партию, здесь она стала квалифицированным лаборантом-технологом и здесь она будет трудиться с 
еще большей отдачей после окончания химико-технологического факультета ТПИ. Сейчас Тамара днем разраба
тывает рецепт облицовочной резины, которая позволит изделиям завода выдерживать большую разность тем* 
ператур, а по вечерам спешит на последние лекции для шестнкурсников.

Фото И. Пустовойтенко.

•  Недавно фельдшеру Турунтаевского отделения совхоза «Россия» М. А. Ткачевой была вручена Почет
ная грамота облисполкома. Вручение ее было приурочено к знаменательной дате — 25-летию работы Марин 
Алексеевны на службе здравоохранения. Много получает она благодарностей от сельчан, здоровье которых нахо
дится под ее неусыпным наблюдением. • '

Фото Е. Лисицынач

•  Урок химия в 7-м классе томской школы № 18. Его ведет студентка 4 курса биолого-химического фа
культета Томского педагогического института Тамара Гасканова.

Глубокие знания по химии, умелое владение методикой делают уроки практикантки содержательными и увле
кательными.

Фото А. Искакова.

ПЛАНЫ ПЯТИЛЕТКИ 
- В  ДЕЙСТВИЕ Я

Картофелеводство в сель
скохозяйственном производ
стве нашего района занима
ет значительный удельный 
вес. Это обусловлено специ
фикой пригородных хо
зяйств, которые в первую 
очередь должны обеспечить 
горожан этим необходимым 
продуктом.

В свое время в районе 
был предпринят ряд мер для 
увеличения производства 
картофеля. Повысился уро
вень механизации в карто
фелеводстве, проведены 
внутрихозяйственная cite- 

■циализация и концентрация 
производства в совхозных 
отделениях, способствующие 
росту производительности 
труда картофелеводов и 
снижению . ' себестоимости 
продукции. Более совер
шенной стала агротехника.

В результате к 1967— 
1968 гг. по сравнению с 1961 
—1963 гг. урожайность кар
тофеля повысилась вдвое й 
превысила 120 центнеров с 
гектара. Соответственно 
увеличилась продажа карто
феля государству.

Однако в последние годы 
производство «второго хле
ба» пошло на убыль. В ря
де совхозов необоснованно 
ослабили внимание к этой 
отрасли. В 1970—1971 гг. 
было собрано в среднем ме
нее чем по сто центнеров 
клубней с гектара. Возрос
ший спрос населения, на

картофель перестал удов
летворяться, чтр вызывает 
справедливые нарекания го
рожан.

В текущее пятилетии сов
хозы Томского района обя
заны продать государству в 
полтора раза больше карто
феля, чем-в минувшей пяти
летке. II, чтобы справиться 
с этой задачей, необходимо 
коренным образом изменить 
отношение к важнейшей 
для наших хозяйств отрасли,

Одна из причин низких 
урожаев — неудовлетвори
тельное семеноводство кар
тофеля. Недостающее коли
чество семян приходится 
приобретать уже во время 
посадки, что, естественно, 
затягивает работу и сиижа- 

' ет урожайность. Некоторое 
агрономы не придают долж
ного значения семенным 
участкам,- семенной карто
фель засыпается с общих по
севов. Как правило, клубни 
не калибруются.'Агротехни
ка семенных участков порой 
не отличается от агротехни
ки возделывания картофеля 
на общих посевах.

Создались .- благоприятные 
условия для распростране
ния вредной болезни — фи- 
тофтороза, наносящего боль
шой урон хозяйствам.

Несмотря на то что в 
прошлом году часть клубней 
была заражена, . профилак
тических мер летом принято 
недостаточно. Л*щь 400

гектаров были обработаны 
раствором медного купороса. 
Сегодня около 14 процен
тов семенного картофеля в 
совхозах района поражено 
фитофторозом,. Особенно ве
лик процент отхода в совхо
зах «Красное знамя» и 
«Корниловский».

Очень плохо сказывается 
нехватка картофелехрани
лищ, оборудованных •, актив
ной вентиляцией. Типовые 
хранилища строились с от
ступлением от проектов. Это 
ведет к порче семенного ма
териала*

Урожайность картофеля 
зависит от того, насколько 
правильно используются ор
ганические и минеральные 
удобрения, от всего комплек
са агротехнических мер. Од
нако культуру земяецелия в 

. картофелеводстве • - ёегодня 
нельзя .назвать высокой.

Неудов лет‘в о р « т е л  ь но 
внедряется механизирован
ная уборка, а это ведет к 
затягиванию работ. Повы
шается себестоимость, уве
личиваются потери.

Видимо, пришла пора пе
реводить механизированные 
звенья на безнарядною си
стему оплаты труда., Это 
повысило , бы заинтере
сованность картофелеводов 
в получении высоких и ус
тойчивых урожаев.

В наших условиях уби
рать картофель нужно быст

ро, за две недели. Для этого 
следует уже в будущем го
ду вдвое увеличить число 

. комбайнов, значительно по
полнить парк простых убо
рочных машин.

Трудно переоценить и вы
бор сорта картофеля.. Пра
вильно подобранный сорт— 
это и большее количество, и 
лучшее качество «второго 
хлеба». Многие руководите
ли и специалисты хозяйств 
предпочитают сорт «бер- 
лихииген». Сорт этот уни
версален, непозднеспел, 
пригоден для механизиро
ванной уборкр. Вкусовые ка
чества его средние. Но этот 
сорт выведен не в Сибири, 
он западной селекции, и по
этому тац разуваемый , ио- 
слёвегётацйоийый период 
покоя его короток. При по- 
вы1црщщ,г^..датперадры^й» 
храдачидаэтзн невдяяотго
начинает; прорастать, ; и; в 
марте—апреле ростки , из 
клубней безудержно тянутся 
в рост. ■ “ Поскольку процесс 
этот приостановить очень 
трудно, ростки приходится 
обламывать, что в свою, 
очередь снижает Ьилу. по
следующих всходов. «Бер- 
лихинген» очень неустойчив 
к фитофторозу, что, пожа
луй, наиболее существенно 
при оценке его свойств.

Поскольку проблема 
борьбы с фитофторозом в 
условиях нашего района

имеет - первостепенное зйаче- 
ние, видимо, следует поду
мать о возделывании сорта, 
который не, бьш бы в такой 
степени подвержен заболе
ванию., Такими белее устой
чивыми сортами являются 
«идеал», «колпашевский» и 
«приобский». Эти сорта, от
лично зарекомендовавшие 
себя в местных условиях, 
высокоурожайны. Так, на
пример, в совхозе «Победа» 
урожайность сорта «идеал» 
превысила, в этом году 100 
центнеров при средней уро
жайности по совхозу 85 
центнеров с гектара,

Свыше двухсот центнеров 
клубней с гектара в совхозе/
:!«Степанов.ский» дал сорт,
«приобский», По вкусовым
качествам сорта Нарымской тивно идет вывозка 
селении Они < /̂ г̂а;ПЩй 'с*^рпггщвстньгх удобрений (их уже 
значительно^ыЖвег'чем «»ер;^/вставлено 108 тысяч тонн

картофеля государству и 
уже с 1973 года поставлять 
его более 20 тысяч тонн в 
год. Однако старт пятилетки 
многие картофелеводы нача
ди неудачно. Не справился 
с обязательством по прода
же даже совхоз «Рыбалов- 
ский». Только совхозы «Сте- 
пановский» и «Тахтамышев- 
ский» выполнили ц перевы
полнили планы продажи 
«второго хлеба», доказав, 
что любая задача посийьна, 
если к выполнению ее по
дойти серьезно, с ответст
венностью. *

Во втором году пятилет
ки в районе будет увеличена 
площадь под картофелем.

, Несколько лучше, чем в 
прошлом, грду, обеспечен
ность семенами. Более ак
тивно идет вывозка на поля

. лихинген», •, хота _, и имеют 
.некоторые Отрицательный 
свойства. Они очень влаго
любивы, клубни их требу
ют более «нежного» обра
щения во . время уборки. 
Однако плюсов у «идеала», 
«приобского» и «колпашев- 
ского» значительно больше, 
чем. минусов, и игнорирова
ние этих сортов наносит 
картофелеводству в приго
родном районе вред.

В текущем пятилетии сов
хозы района должны значи
тельно увеличить продажу

задание , выполнено на 
I I 3 процентов). Намечено 
внести под картофель пол- 

■ ной дозой минеральные 
удобрения. Хозяйства приоб
ретают необходимую техни
ку. Все это будет способ
ствовать увеличению произ
водства в пригородном райо
не столь нужной хорожанам 
продукции.

А. ТАРАСОВ, 
главный агроном Том
ского районного управ
ления сельского хозяй

ства.

По следам наших 
выступлений

«ОБЕЩАНИЕ В КРЕДИТ:»
Факты, указанные в 

статье «Обещание в кредит» 
(«Красное знамя» № 265), 
подтвердились. Как сооб
щила председатель правле
ния Чаннского райпотребсо
юза Е. А. Гедвнлло, статья 
обсуждалась на расширен
ном заседании месткома.

За нарушение правил со
ветской торговли и за воло
киту, допущенную в рас
смотрении жалобы покупа
теля, продавец магазина 
И. А. Десятых и директор 
коопунивермага Р. А. Че
репанов строго предупреж
дены. н. ХОХЛОВ, 

зам. председателя прав
ления Томского ■ обл

потребсоюза.

«СТОЛ НА ЧАС»
N Факты, изложенные в 

статье «Стол на час» 
(«Красное знамя», 13 нояб
ря 1971 года), подтверди
лись. Столы, выпускаемые 
мебельным цехом № 2, бы
ли изготовлены с наруше
ниями технологического 
процесса.

Рабочие и инженерно- 
технические работники на 
общецеховом собрании об
судили статью «Стол на 
час». Резкой критике под
верглись столяры-сборщнки 
В. И. Цветков, А. П. Дула- 
нов, которые допустили 
скрытый производственный 
брак. Приказом по комбина
ту технологу - цеха В. Д. 
Фроловой объявлен вы
говор, столярам-сборщикам 
В. И. Цветкову и А. П. Ду- 
ланову — выговоры, они 
привлечены к материальной 
ответственности. Разработа
ны мероприятия по улуч
шению качества продукции.

Б. КАЩУК, 
главный инженер Том
ского мебельного ком- 

- — -—.г Vf бината,

ДОРОГИ-ЗАБОТА ОБЩАЯ
«Протяженность автомо

бильных дорог с твердым 
покрытием намечено увели
чить примерно на 110 ты
сяч километров. Эту цифру 
мы считаем минимальной. 
Советы Министров союзных 
республик, местные Советы 
обязаны, найти дополнитель
ные возможности для стро
ительства дорог, шире ис
пользовать местные ресур
сы, всемерно поддерживать 
инициативу предприятий, 
совхозов, колхозов», . ‘

Это ' слова из доклада 
А. Н. Косыгина на XXIV 
съезде КПСС.

Большие задачи постав
лены не только перед До
рожными, строительными 
организациями, но и перед 
предприятиями, колхозами 
и совхозами страны, кото
рые обязаны принимать са
мое непосредственное уча
стие в сооружении доброт
ных магистралей.

Заканчивается первый год 
новой пятилетки. За этот 
год дорожные организации 
области сделали немало. За 
10 месяцев выполнили го
довой план по капитально
му и среднему ремонту ос
новных дорог, связывающих 
районные центры, Асинов- 
ский, Кривошеинский, Ча- 
ннский дорожные участки. 
Хорошо потрудились рабо
чие Бакчарского, Перво
майского участков. Здесь 
сложились хорошие коллек
тивы механизаторов, инже
нерно-технических работни
ков.

Улучшение деятельности 
дорожных участков невоз
можно без развития произ
водственной базы. В 1971 
году , построены гаражи-сто
янки в Парабели, Кожевни- _

кове, Подгорном. Судьбу 
плана, да и всей производ
ственной деятельности, ре
шают кадры. Еще несколь
ко лет назад люди не шли 
сюда работать, потому что 
труд дорожников тяжелый, 
техника была устаревшая, 
теплые стоянки для- меха
низмов отсутствовали. Сей
час гаражей капитальногр 
типа нет только в двух до
рожных участках из сем
надцати. Стало правилом, 
что в каждом участке еже
годно строится по нескольку 
квартир. Это помогает за
креплять кадры рабочих.

Большую помощь в" 
строительстве й ремонте 
дорог управлению оказыва
ют дорожно-строительный 
трест и другие организа
ции, которые выполняют эти 
работы , хозспособом. Их 
силами делались дороги 
Томск —Болотное, Зырян
ское— Тегульдет, Михай
ловна — Туганский сили
катный завод, Могильный 
Мыс — Парабель. Положен 
второй слой асфальтобе-. 
тонного покрытия на доро
ге Томск — Богашево, за
кончено асфальтирование 
Шегарского тракта от пон
тонного моста в Томске до 
Оби.

Заметно улучшилось ка
чество работ. В Асине, в 
Кривошеине созданы поли
гоны по изготовлению же
лезобетонных колец для 
водопропускных труб. Рань
ше такие трубы были дефи
цитными, поэтому использо
вались деревянные. Сейчас 
перед управлением стоит 
задача; начиная с 1972 го
да, выпускать на этих по
лигонах все мелкие элемен

ты по обстановке пути (ог- 
граждающне ' тумбы и 
брусья, столбы для дорож
но-сигнальных знаков), а в 
дальнейшем — и балки же
лезобетонных мостов.

Пятилетним планом до
рожного строительства пре
дусматривается освоить око
ло 50 миллионов рублей. 
Это больше, чем в прошед
шей пятилетке, почти в два 
раза. Будет продолжаться 
прокладка дороги Томск — 
Болотное до границы с Ке
меровской областью, дороги 
с бетонным покрытием в 
сторону Асина и Туганскб- 
го силикатного завода. С бу
дущего года начнется стро
ительство дороги от Карга- 
лы до Кривошеина с покры
тием из сборных железобе
тонных плит. Будет продол
жена трасса на Парабель с 
гравийным покрытием. В 
связи с тем, что существу
ющие гравийные и улуч
шенные гравием дороги по
строены давно и ‘не выдер
живают интенсивного дви
жения, большой объем ра
бот будет выполняться за 
счет средств капитального 
ремонта.

Основное в строительстве 
«автомобильных магистралей 
в этой пятилетке — это по
вышение ‘ их капитальности 
с расчетом на все возра
стающее движение и увели
чивающуюся грузоподъем
ность транспорта. Безуслов
но, небольшая мощность 
существующих строитель
ных организаций, их сла
бая оснащенность техникой 
сдерживают темпы. Поэто
му, чтобы выполнить пяти
летний план, потребуется 
привлечение других орга
низаций. Для прокладки до*

рог местного значения на
стала пора создать подраз
деление в тресте «Межкол- 
хозстрой».

В финансировании до
рожного строительства в 
нашей области уже сейчас 
принимают участие Мини
стерства нефтяной и газо
вой промышленности СССР. 
Они выделяют средства на 
магистраль вдоль строяще
гося нефтепровода. Пора й 
другим ведомствам • при
нять участие в освоении вы
деляемых средств.

Сооружение дорог долж
но стать -народной стройкой. 
Это,, кстати, зафиксировано 
в Указе Президиума Вер
ховного Совета СССР от 7 
апреля 1959 года: «Основ
ным источником финансиро
вания дорожных работ в 
районах являются средства, 
собираемые с колхозов, сов
хозов, промышленных, тран
спортных и других хозяйст
венных организаций». Указ 
Президиума предусматрива
ет, что все эти организации 
не только выделяют средства, 
но й обязаны принимать не
посредственное участие в 
сооружении дорог. К сожа
лей™, в нашей области 
многие руководители пред
приятии и хозяйственных 
организаций считают, что 
дороги'— не их дело. Из 
года в год плохо заботятся 
об этом предприятия Том
ского, Александровского, 
Верхнекетского районов, 
горем-10, городское ав
тотранспортное предприятие 
№ 1 облавтоуйравления, ав
тобаза «Томсксельстроя».

В этом году большая ра
бота проводилась по благо-. 

__устройству,-автотрасс. На

большинстве магистралей 
установлены дорожные зна
ки на металлических опо
рах взамен ветхих деревян
ных, приведены в порядок 
павильоны, улучшен во 
многих местах водоотвод. 
Такие работы будут про
должаться и далее. Но бед
ствием является небрежное 
отношение отдельных людей 
и .организаций к дорожному 
хозяйству. В год приходится 
менять два раза все знаки, 
так как их гиут, ломают, 
Если учесть, что каждый 
дорожный знак стоит 6 руб
лей, то можно представить, 
во что обходятся государ
ству их'замены.

В сельской местности, 
особенно /зимой, волоком 
перевозят сено, лес, ломают 
ограждающие тумбы, пери
ла мостов, переезжают до
рогу с асфальтовым по
крытием на гусеничных 
тракторах с неподнятыми 
плутами, культиваторами. 
Областное объединение 
«Сельхозтехника» продол
жает отправлять в районы 
колонны гусеничных трак
торов по асфальтированному 
Шегарскоуу тракту.

Погожая осень позволила 
дорогам уйти в зиму в хо
рошем состоянии. Значит, и 
весной будет меньше работ 
по их восстановлению, зна
чит, скорее можно будет 
приступить, к строительству 
новых. Дорожники области 
полны решимости выпол
нить напряженный план де
вятой пятилетки.

В. МИРУНКО, 
главный инженер обла- 

__ стного управления
строительства и ремон- 

‘ ' г , та дорог. ~.:

У машин тоже могут быть 
«родственные отношения». 
Среди них порой встречают
ся «механические отцы» и 
«дети», «братья» и «сест
ры», даже почти «близне
цы». Во всяком случае кон
структоры Онежского трак
торного завода (ОТЗ) в Пет
розаводске, работающие над 
созданием машин для леса, 
безоговорочно выступают за 
такую «семейственность»...

В Москве, на Выставке 
достижений народного хо
зяйства СССР, закончился 
смотр новых машин и меха
низмов, предназначенных 
для лесокультурных н лесо
хозяйственных работ. В этом 
своеобразном параде техники 
завтрашнего. дня приняли 
участие около 50 стальных 
богатырей. На четырех из 
них стоит марка ОТЗ. Пер
вый в четверке — трактор 
ТДТ-55, остальные похожи 
нашего, как дети на отца... 
Вот как объясняет эту «ге
нетическую близость» заме
ститель начальника ГСКВ 
по трелевочным и лесохо
зяйственным тракторам 
О. Федосеев:

— Те, кто работает в ле
су, знают, сколь актуальной 
задачей является механиза
ция трудоемких процессов. 
Мы решили создать семей
ство машин, которые бы вы
полняли комплекс работ по 
валке и трелерке деревьев. - 
Исследовали несколько ва
риантов таких агрегатов и 
убедились, что ни один из 
существующих тракторов не 
может служить для них на
дежной основой. Нужен 
другой «глава семейства». . 
Это должен быть трактор, 
обладающий более высокой 
проходимостью, прочной ра
мой, лучшими тягово-сцеп
ными качествами, Он дол
жен быть легче, в управле
нии, удобнее И надёжнее в 
эксплуатации.

Все эти требования яви
лись программой поиска 
конструкторов. Работая над 
созданием нового базового 
трактора, они стали созда
вать его варианты — для 
выполнения тех или иных 
специализированных опера
ций в лесу.

Три года назад ТДТ-55 
начал сходить с заводского 
конвейера. А уже в минув
шем году закончены госу
дарственные испытания и 
получены рекомендации на 
серийное производство трак
тора ТБ-1. Петрозаводские 
конструкторы создали его в 
содружестве с ленинград
скими лесотехниками. Ма
шина снабжена механиче
скими манипуляторами из 
двух звеньев со специаль
ным захватом. Это позволя
ет трактористу самому фор
мировать пакет из повален
ных деревьев. Конструкто
ры считают, что возможно
сти трактора на этом не нс-' 
черпаны. Захват на гидро

манипуляторе они намерены 
заменить устройством для 
валки леса. Тогда, у машины 
появится еще одна «специ
альность» и можно будет од
ному трактористу-оператору 
поручить работу, которую 
сейчас выполняют три-четы
ре человека.

В семействе онежских 
тракторов появился новый 
погрузчик, валочно-пакети- 
рующая машина. Скоро его 
пополнит передвижной аг
регат для обрезки сучьев- И 
все они связаны «узами род
ства» с лесным богатырем 
ТДТ-55.

На московском смотре 
особого внимания специали
стов удостоился... плаваю
щий ..трактор. Вот уж поис
тине машина «мастер на 
все руки»! Причем в семей
стве «онежцев» это ■— 
необычайно трудолюбивый 
работник, безотказно выпол
няющий самую, так сказать, 
черновую работу. Он может 
трудиться на воде, на суше, 
■в болотистой местности.

Когда трактор-амфибия 
проходил испытания, он ус
пешно справлялся с такими 
работами, как разрушение 
льда на сплавных магистра
лях, сопровождение сплава, 
скатка древесины в, :воду, 
разборка заломов, формиро
вание и буксировка коше
лей... Механический пловец 
вступал в поедн.нки с плава
ющими торфяными острова
ми, таскал различные гру
зы на верховинные участки 
сплава — причем по бездо
рожью.

Хотя трактор-амфибия 
ТП-90 еще не вышел на 
лесные и сплавные магист
рали (его создатели отра
батывают конструкцию, уст
раняют некоторые дефекты, 
выявленные во время госу
дарственных испытаний), он 
уже получил большую по
пулярность. Им заинтересо
вались рыбаки и мелиорато
ры, речники , и геологи... 
Еще бы: этот ' незаменимый 
вездеход к Фму нее , вы
годный работник. На лесо- 
сплаве, например, он оку
пится за пятнадцать меся
цев.

Плавающий трактор уже 
получил путевку в жизнь: 
он рекомендован к серийно
му производству.

...Пройдет некоторое вре* 
мя, п семья лесных богаты
рей с маркой ОТЗ попол
нится новыми машинами. 
Петрозаводские тракторо
строители как боевую.задачу 
дня восприняли тот раздел 
Директив XXIV съезда 
КПСС, в котором подчеркну
та необходимость обратить 
«особое внимание на меха
низацию трудоемких работ 
на лесозаготовках, внедре
ние более совершенных ма
шин и оборудования».

В. ПЕТРУНЯ 
(корр. ТАСС).

. Москва.

Восьмирамный цех Аснновского деревообрабатываю
щего комбината — большое и сложное хозяйство. Труд 
здесь предельно механизирован и автоматизирован. Хо
рошо трудится в этом цехе старший сменный электрик 
Павел Шаравнн. Собранность в работе и большой прак
тический опыт — вот черты, которые характеризуют 
П, Щаравнна- как специалиста. ‘ а

' •: Фото Б,. Лисицын», *

/
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Н овогодняя елк а  
н а  п р и л а в к е

Работникам торговли в
девятой пятилетке отводится 
важная роль не только в
улучшении обслуживания 
покупателей, но и в деле 
наиболее полного удовлет
ворения их запросов на това
ры продукты. Наш коллек
тив неплохо трудится с пер
вых дней новой пятилетки, 
из месяца в месяц выполни- ' 
ег плановые задания.> План 
товарооборота одиннадцати 
месяцев нами выполнен бо
лее чем на 101 процент. В 
этом заслуга наших передо- 
виков-кооператоров, продав
цов Т. К. Мишкель, В. Г. 
Ннкиенко, Е. М. Авдиенко, 
старшего повара В. А. Ку- 
шевской, ударников комму
нистического труда супру
гов Г. Ф. и Е. Ф. Комлевых 
и многих других.

Но особенно хочется рас
сказать о продавце—вете
ране кооперации из семилу- 
женского магазина М. П. Са-, 
ломахе. Все, кто бывает в ее

Р А С П А С О В К А  
Б Е З  М Я Ч А

В сентябре у меня была 
большая радость — провел 
в дом канализацию. . Дело 
было так.

Строит завод измеритель
ной аппаратуры два дома по 
Озерному переулку. Как ра
чительные хозяева, провели 
строители к этим домам — 
еще не достроенным — ка
нализацию. Как раз мимо 
моего дома по улице Мель
ничной, 49. Прихожу к за
местителю директора завода 
по- строительству И. П. Ку
бареву и прошу:

— Разрешите мне подсое
диниться к вашей линии.

— Пожалуйста, —> отве
чает, — нам не жалко.

Провел я в дом канализа
цию., Жизнь стала, конечно, 
удобнее. Прошел месяц. 
Спускаюсь в подполье, а там 
—вода. Ладно, думаю, знаю, 
откуда она, — как раз на
против канализационный ко
лодец есть. Открыл его — 
воды под самую крышку.- 
Пошел опять к И. П. Куба
реву, а он отвечает:

— Дома в эксплуатацию 
еще не сданы, следователь
но, канализация не работает. 
Значит, не наша это вода.

Кинулся к А. Поливанову, 
главному инженеру СУ-11 
треста «Томскжилстрой», 
Стройка их—значит, думаю, 
они и помогут. И вправду, 
погрел со мной главный ин
женер, открыли мы четыре 
колодца по уЛице Мельнич
ной, и все оказались залиты. 
На следующий день воду 
выкачали, а спустя еще одни 
сутки она опять тут как тут. 
Я опять к Поливанову.. 
Встреча уже совсем другая:

— Канализацию проводил 
завод, оплатил работы ,. и 
принял. Обращайтесь тудЬ-

— А нас не топит, — от
ветил тот же Кубарев.

Прямо как на футбольном 
поле: распасовка отличная, а 
забить гол некому. Так и не 
могу понять: кто же хозяин 
этой линии, а главное — кто 
остановит потоп?

В. АНИСИМОВ.

НЕ ХВАТАЕТ ОДНОГО: ВНИМАНИЯ
Мы, кочегары ЖКО сов

хоза «Тахтамышевский», ра
ботаем в плохих условиях. В 
помещении нет вентиляции, 
подачу угля и удаление шла
ка производим вручную. 
Между котельной и помеще
нием для кочегарЪв не ук
реплена г̂ерегородка. не от
горожена душевая. Мы 
раз обращались к руковод 
ству совхоза, но ничего 
добились.
Л. КАЗАКОВА, Е. ЮРЬ- 
ЕВА, В. КАРАВАЕВ.

с. Кафтанчиково Том
ского района.

не

не

Комментарий специалиста: 
Рабочие, написавшие письмо. 
Правы. Условия труда в ко
тельной действительно тяже
лые, а между тем при неболь
ших затратах средств все мож
но изменить к лучшему. По 
результатам обследования, 
проведенного по просьбе ре
дакции инспектором «Томск
энерго» тов. Гладилиной, со
ставлен акт, который вручен 
главному энергетику совхоза 
«Тахтамышевский» тов. Анто
нову. Все указанные недостат
ки совхоз должен устранить.

А. БАРЫШНИКОВ, 
главный инженер энерго

сбыта «Томскэнерго».
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н о в ы й  СЕЛЕКЦИОННЫЙ ц е н тр
МОСКОВСКАЯ ОВ*ЛАСТЬ. В Научно исследователь

ском институте сельского хозяйства центральных райо
нов нечерноземной зоны образован селекционный центр. 
Его основная задача — создание новых сортов зерновых 
н ДР5'гнх культур. В настоящее время 10 новых сортов, 
выведенных учеными института, проходят государствен
ные испытания.

Работа ученых направлена на создание высокопродук
тивных сортов, устойчивых к полеганию н поражению 
болезнями, с высоким качеством зерна, отзывчивых на 
удобрения н мелиорацию.

НА СНИМКЕ: младший научный сотрудник А. Эзро- 
хнна в лаборатории технологии зерна определяет «силу» 
муки по физическим свойствам теста,

<ц. фото U. Акимова и Б. Егоррва, ..фотохроника ТАСС. ’j fe

НЕ В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
уютном магазине, не ухо
дят без покупок, каждому 
умеет угодить Мария Пет
ровна. Она из года в год пе
ревыполняет планы. За 
долголетней и безупречный 
труд М. П. Саломаха не раз 
награждалась почетными 
грамотами, денежными пре
миями, ее фамилия 'заноси
лась на районную Доску по
чета.

М. П. Саломаха еще в на
чале года взяла повышен
ные обязательства ii спра
вилась с ними. К 20 ноября 
она выполнила годовой план 
товарооборота, заготовок, 
кооперирования и т. д. Сей
час Мария Петровна тру
дится в счет 1972 года. На 
ее прилавке уже стоит но
вогодняя елка.

В. ПРЫТКОВА, 
товаровед Малиновско
го хозрасчетного объ
единения розничных 
торговых предприятий 
Томского райпотребсо

юза.

Когда на X областной 
профсоюзной конференции 
работников пищевой про
мышленности на трибуну 
поднялась председатель це
хового комитета хлебоком
бината Н. Ф. Лебеденко, ее 
встретили аплодисментами. 
Эти аплодисменты были ад
ресованы коллективу кон
дитерского цеха, который 
выступил с инициативой вы
полнять рабочую пятиднев
ку в четыре дня, а пятилет
ку завершить в четыре года. 
Н. Ф. Лебеденко призвала 
делегатов конференции под
держать этот почин.

Лейтмотивом доклада, 
который сделал председа
тель обкома профсоюза ра
ботников пищевой промыш
ленности А. Ф. Грачев, и 
большинства выступлений 
была забота об увеличении 
выпуска товаров народного 
потребления. Ведь благосо
стояние томичей зависит во 
многом от изобилия про
дуктов, выпускаемых на 
гормолзаводе, хлебокомби
нате и кондитерской фабри
ке, мясокомбинате и рыбо
заводе.

В этом году работники 
пищевой промышленности 

потрудились неплохо. По
давляющее большинство 
предприятий успешно спра
вилось с производственны
ми заданиями. Предвари
тельные подсчеты показыва
ют, что до конца года будет 
выпущено сверх плана на 
100 тысяч рублей хлеба и 
хлебобулочных изделий!, 
2.250 тонн молочной про

дукции, 100 тонн масла, 10 
тонн сыров, 50 тонн мяса, 
150 тонн колбасных изде
лий. Только одно управление 
по заготовкам молока и мо
лочной промышленности 
даст до конца года допол
нительной продукции боль
ше чем на миллион рублей.

Большие перспективы от
крываются перед предприя
тиями пищевой промышлен
ности в ближайшие годы. 
Томский мясотрест вложил 
в развитие мясоперерабаты
вающих предприятий в 
1971 году 1.5 миллиона руб
лей. В будущем году эта 
цифра достигнет 2,5 мил
лиона.

Управлению по заготов
кам молока и молочной про- 
мышлешйютн в этом пяти
летии предстоит освоить .20 
миллионов рублей. Только 

.один новый гормолзавод, ко
торый начнет строиться в 
1973 году, будет стоить 
почти 10 миллионов рублей.

Партия и правительство 
ставят задачу в новой пяти
летке значительно поднять 
уровень материальной и 
культурной жизни совет
ского народа, для чего не
обходимо самое серьезное 
внимание уделить производ
ству товаров народного по
требления.

В этих .условиях как ни
когда возрастает роль проф
союзных организаций пред
приятий пищевой промыш
ленности. Готовы ли они 
решать новые, более слож

ные задачи, которые вста
ют перед ними? Вы
ступающие отмечали, что 
пока работа профсоюзных 
организаций! на предприя
тиях пищевой промышленно
сти не отвечает требованиям 
времени, онц находится на 
более низком уровне, чем в 
других обкомах профсоюза.

Сейчас .уже недостаточно 
выпускать много товаров 
широкого спроса. Жизнь 

. диктует, что они должны 
быть прежде всего высокого 
качества. Обком профсою
за, первичные организации 
не возглавили поход за 
отличное качество выпускае
мой! продукции. На многих 
томских пищевых предприя
тиях продолжается выпуск 
некачественных изделий. В 
Томске вошел в строй хле
бозавод N° 4. Это одно из 
крупнейших предприятий 
хлебопечения в стране. Но 
не секрет,, что томичи 
предъявляют много претен
зий к качеству нового подо
вого хлеба. В результате 

" разовой проверки в сентяб
ре на хлебозаводе № 3 за
браковано 3,4 тонны хлеба, 
в октябре — 1,8, в ноябре 
—- 1,5 тонны. На Каргасок- 
ском райпищекомбинатё в 
сентябре этого года была 
забракована половина изго
тавливаемых, здесь пряни
ков. > , .

Можно" предъявить серь
езные претензии к некото
рым предприятиям молоч
ной промышленности. Здесь 
выпускается продукция с 
нарушением технологии.

Много горьких слов говорят 
томичи о сладостях конди
терской фабрики «Красная 
звезда». За девять месяцев 
этого года здесь было про
верено 550 тонн кондитер
ских изделий. 20 тонн, или
3,6 процента, было забрако
вано. Это немного ниже, чем 
в 1970 году, но все равно 
процент брака остается вну
шительным.

Все это не что иное, как 
невнимание со стороны рабо
чих, мастеров, инженеров и 
руководителей предприятий 
к вопросам качества выпу
скаемой ими продукции. Но 
это также и результат бес
контрольности со стороны 
общественных организаций, 
и в частности фабрично- 
заводских комитетов.

Кровное дело профсою
зов — организация дейст
венного социалистического 
соревнования и его высшей 
формы — соревнования за 
коммунистический труд. К 
сожалению, почти все ора
торы на конференции, гово
ря об' этом, критиковали 
первичные профсоюзные ор
ганизации, обком профсою
за и не рассказывали об опы
те работы, потому что тако
го опыта профсоюзные ор
ганизации предприятий пи
щевой промышленности на
копили мало.

Лишь председатель -зав
кома Томского гормолзавода 
Н. А. Евтушенко рассказала 
об успехах, достигнутых в 
этом деле. На заводе боль
шинство рабочих взяло кон-

З А Я В Л Е Н И Е  М ИД С С С Р
В связи с обстановкой, 

существующей в настоящее
время на Иидостанском по
луострове, Министерство 
иностранных дел СССР 
уполномочено заявить еле- 
дующее.

В Советском Союзе,,как а 
в других миролюбивых стра
нах, вооруженный кон
фликт в Индостане вызвал’ 
самую серьезную озабочен
ность. СССР дал ясную 
оценку причин, приведших 
к конфликту. Исходя из 
принципиальных основ сво
ей внешней политики, на
правленной на упрочение 
безопасности и мира между

народами, Советский Союз с 
самого начала осложнений 
на Иидостанском полуос¥ро- 
ве, вызванных событиями в 
Восточном Пакистане, по
следовательно и энергично 
выступал за мирное полити
ческое урегулирование в 
Восточном Пакистане па ос
нове волеизъявления его 
народа, выраженного на вы
борах в декабре 1970 года.

В условиях разразившего
ся конфликта СССР делал 
все от него зависящее для 

- безотлагательного прекра
щения кровопролития и вос
становления мира с учетом 

.законных прав народов. В

духе этой своей принципи
альной линии он поддержи
вал постоянные контакты с 
другими странами и пред
принял соответствующие 

•шаги в Организации Объе
динённых* Наций; Несмотря 
на противодействие мирной 
инициативе'со стороны не
которых стран в Совете 
Безопасности, Советский 
Союз последовательно от
стаивал позиции, которые 
бы реально учитывали соз
давшуюся обстановку и спо
собствовали немедленной 
ликвидации конфликта на-' 
действительно справедливой 
и эффективной основе.

Советский Союз не ослаб
лял усилий для нахождения 
решения с позиций мира и 
обеспечения законных инте
ресов народов. Сейчас наме
тился перелом к разрядке 
опасного развития событий, 
16 декабря с. г. было до
стигнуто прекращение воен
ных действий в Восточном 
Пакистане,. что обеспечивает, 
условия ’ для нормального 
перехода власти в руки за
конно избранных представи
телей восточиопакистанско- 
го парода. В тот же день 
правительство И н д и и  при
няло решение в односторон
нем порядке прекратить

ПЛЕНУМ 
ЦК СЕПГ

НА БЛ А ГО  Н АРО Д А
СОФИЯ. 18 декабря.

(ТАСС). На основе всесто
роннего использования ре- 
зультагов научно-техниче
ской революции, повышения 
производительности труда и 
быстрого экономического 

роста обеспечить всесторон
нее и более полное удовлет
ворение растущих матери
альных и культурных пот
ребностей народа. Такая 
задача поставлена в законе 
о едином плане обществен
но-экономического развития 
Болгарии в шестой пятилет
ке (1971 — 1975), принятом 
сессией Народного собрания. 
Этот план составлен на

основе директив X съезда 
БКП.

План предусматривает 
^усиление роли интенсивных 

факторов в развитии эконо
мики и социалистической 
интеграции страны и наме
чает высокие темпы разви
тия экономики и культуры, 
дальнейшее повышение ма
териального благосостояния 
населения.

Национальный доход в 
1975 году должен .вырасти 
по сравнению с 1970 годом 
на 45 — 50 проц., а совокуп
ный общественный продукт 
— на 44—49 проц. Почти 
95 процентов прироста на

ционального дохода будет 
получено за счет повыше
ния производительности 
труда. Объем промышлен
ной продукции возрастет за 
пятилетку на 55—60 проц.

В области сельского хо
зяйства аредусматрнвается 
увеличение объема продук
ции на 17 — 20 проц.-Реаль
ные доходы на душу насе
ления возрастут за пятилет
ку на 25—30 проц., общест
венный фонд потребления 
— почти на 35 проц., до 
1975 г. в Стране будет по
строено около 250 тысяч 
квартир.

БЕРЛИН, 18 декабря. 
(ТАСС). 1 6 -1 7  декабря в 
Берлине состоялся 4-й пле- 
йум ЦК СЕПГ. Член ЦК 
СЕПГ, председатель госу
дарственной- плановой ко
миссии Г. Шюрер выступил 
с докладом о проекте пяти
летнего плана развития на
родного хозяйства ГДР па
1971 — 75 годы и проекте 
народнохозяйственного пла
на на 1972 год. Доклад 
0 проекте государственного 
бюджета на 1972 год сделал 
член ЦК СЕПГ, министр 
финансов 3. Бем.

С заключительным сло
вом на пленуме выступил 
Первый секретарь ЦК-СЕПГ 
Э. Хонеккер.

ЦК СЕПГ одобрил . проек
ты законов о пятилетием 
плане развития народного 
хозяйства на 1971 — 1975
годы, о народнохозяйствен
ном плане на 1972 год и о 
государственном бюджете на
1972 год.

В С О В Е Т Е  Б Е З О П А С Н О С Т И
НЫО-ЙОРК, 18 декабря. 

(ТАСС). Совет Безопасно
сти отложил на неопреде
ленное время обсуждение 
вопроса о положении, на Ии
достанском полуострове. 
Это решение принято вчера 
в связи с прекращением во
енных действий на Индо- 
станском полуострове и от
сутствием у членов Совета

единого- мнения относитель
но путей окончательной 
нормализации обстановки в 
этом районе.

Затем члены Совета пе
решли к рассмотрению во
проса об избрании гене
рального секретаря ООН 
вместо уходящего с этого 
поста У Тана.

Кандидатами на пост ге

нерального . секретаря ООН 
предложены постоянный 
представитель Австрии при 
ООН К. Вальдхайм, специ
альный представитель У Та
на на Ближнем Востоке 
Г. Ярринг, постоянный 
представитель Финляндии 
при ООН М. Якобсон и дру
гие.

Генеральный секретарь 
ООН избирается Советом

Безопасности, решение -ко
торого подлежит затем ут
верждению Генеральной Ас
самблеей. ООН.

Во время вчерашнего го
лосования ни одна из пред
ложенных кандидатур на 
пост генерального секрета
ря не1 получила требуемого 
чцела голосов. Обсуждение 
вопроса перенесено на сле
дующее заседание.

кретные личные обязатель
ства, которые регулярно 
проверяются. Постоянно 
подводятся итоги соревнова
ния между цехами и участ
ками. 80 рабочих завода 
подтвердили звания ударни
ков коммунистического тру
да. А то, что семь человек 
это не смогли сделать, гово
рит в том, что к соревнова
нию за коммунистический 

'  труд здесь относятся не 
формально, а предъявляют 
самые серьезные требова
ния к тем, кто носит это по
четное и ко многому обязы
вающее звание.

На большинстве других 
предприятий в соревновании 
трудящихся допускается 
много формализма, отсутст
вует гласность. Личные обя
зательства, которые' рабо
чие берут в начале года 
или к праздникам, никем не 
проверяются. Начальник об
ластного производственного 

управления по заголовкам 
.молока и молочной промыш
ленности А. Л. Попов резко 
критиковал обком союза, 
его председателя А. Ф. Гра
чева за бумажный ■стиль 
руководства соревнованием- 
В его выступлении ясно 
прозвучала мысль о том, что 
работникам обкома, его ак
тиву пора переходить от 
сбора обязательств, от кон
статации фактов к активно
му влиянию на ход сорев
нования, к руководству им.

Пора и руководителям 
предприятий повернуться 
лицом к соревнованию, опи
раться на него в своей ра
боте. Пода же отдельные 
недальновидные директора 
заводов не только не зани
маются соревнованием, но 
и ко всей профсоюзной ра
боте относятся пренебрежи
тельно.

Холодильщик Томского 
мясокомбината Н. Н. Ско- 
марощенко, управляющий 
трестом мясной промышлен-

огонь на всем протяжении 
границы между Индией и 
Западным Пакистаном и ли
нии прекращения огня 1965 
года в Кашмире. При этом, 
как заявила премьер-ми
нистр И. Ганди, Индия не 
имеет территориальных при
тязаний. В Советском Сою
зе приветствуют эту важную 
инициативу Индии, под

тверждающую ее мирные 
намерения,- Вызывает также 
удовлетворение последовав
шее 17 декабря решение1 
правительства Пакистана 
откликнуться на этот конст
руктивный шаг Индии и 
прекратить огонь на запад
ном фронте,-

Таким образох}, сейчас 
складываются необходимые 
условия для полной ликви
дации вооруженного кон-

ности Н. М. Лысанов, секре
тарь облсовпрофа Н. А. Коз
ловская говорили о том, что 
профсоюзные организации 
мало вникают в специфику 
производства. Обком проф
союза пищевиков не подни
мает коренных вопросов 
улучшения производственной 
деятельности предприятий.

Уровень всей профсоюз
ной работы обкома зависит 
от того,- как поставлена дея
тельность первичных проф
союзных организаций.

В докладе мало анализи
ровались достижения и не. 
дочеты профсоюзной работы 
на местах, непосредственно 
па заводах и,комбинатах. И 
это не простая случайность. 
Обком союза недостаточно 
вникал в жизнь первичных 
организаций, в его деятель
ности было мало конкретно
сти.

Председатель завкома 
Кодпащевского . рыбокомби
ната Г. .3. Бекшенез и дру
гие делегаты конференции 
критиковали обком союза 
за то, что он- не организовал 

' учебу председателей завко
мов и профсоюзного актива.

Сейчас к работе и жизни 
предприятии пищевой про
мышленности приковано вни
мание партийных, советских 
и общественных организаций 
всей области. От пищевиков 
зависит ■ материальное благо
получие людей. Дело их 
профессиональной чести — 
создать изобилие высокока
чественных продуктов пи
тания. С таким призывом 
обратились участники X 
профсоюзной конференции к 
многотысячному коллекти
ву работников пищевой про
мышленности.

- Конференция приняла 
развернутое решение и из
брала новый' состав обкома 
союза. Председателем обко
ма союза избран А. Ф. Гра
чев.

В. ЯКУШЕВ.

фликта на Иидостанском по
луострове и эффективного 
политического урегулирова
ния проблем, связанных а 
конфликтом. Прекращение 
войны в Индостане отвеча
ет коренным интересам на
родов этого района, создает 
необходимые условия для 
их продвижения по пути на
ционального развития и про
гресса и устраняет возник
ший очаг серьезной напря
женности в мире.

СССР призывает все 
страны оказывать всемер
ное содействие быстрейшему 
восстановлению мира . ид 
Иидостанском полуострове 
и воздерживаться от любых 
шагов, которые могли бы за
труднить там нормализацию 
обстановки.

МИТИНГ В ХАНОЕ
ХАНОЙ, 20 декабря. 

(ТАСС). Здесь по инициа
тиве ЦК Отечественного 
фронта Вьетнама состоялся 
митинг в честь 25-й годов
щины со дня начала вели
кой войны сопротивления 
вьетнамского парода, а так
же 27-й годовщины образо
вания Вьетнамской народ
ной армии, исполняющейся 
22 декабря.

1Ц митинге присутствова
ли руководители партии и 
правительства ДРВ, члены 
делегации НФО Южного 
Вьетнама, представители 
вьетнамской общественно
сти,

С речью на митинге вы
ступил министр националь
ной обороны ДРВ генерал 
Во Нгуен Знап. Отметив ис
торическое значение борьбы 
вьетнамского народа против 
американской агрессии, за •

национальное, спасение, ми
нистр обороны подчеркнул, 
что эта борьба является 
священны  ̂ делом народа. 
Вьетнама, его интернацио
нальным долгом.

Во Нгуен Знап в csgefi 
речи указал, что «доктри
на Никсона», в Азии —- 
это часть, глобальной стра
тегии империализма США.
Совершенно очевидно, ска
зал он, что эта доктрина не 
спасет, империализм США 
от полного поражения.

Отметив большие боевые 
успехи патриотов Индоки
тая, Во Нгуен Зиап под
черкнул решимость вьет
намского народа вместе с 
братскими. лаосским и кам
боджийским народами сра
жаться до тех пор, пока все 
агрессивные войска США не 
будут изгнаны из Индоки
тая.

ИНТЕРВЬЮ ИНДИРЫ ГАНДИ
ДЕЛИ, 20 декабря. 

(ТАСС), В интервью газете 
«Санди тайме» премьер- 
министр Индии Индира 
Ганди призвала президента 
США Никсона добиваться 
освобождения лидера бен
гальского народа, председа
теля Народной ' лиги шейха 
Муджнбура Рахмана, томя
щегося в тюремных застен
ках Западного Пакистана.

Через. свои посольства, 
подчеркнула Индира Ганди, 
Индия уже обратилась с по
добным призывом к прави

тельствам всех стран мира. 
Мы искренне надеемся, за
явила премьер-министр, что 
они окажут необходимое со
действие. .

Американцы, по словам 
Индиры Ганди, «должны 
признать реальную дейст
вительность положения в 
Вангла деш».

Индира Ганди еще раз 
повторила, что Индия не 
имеет никаких территори-. 
альных притязаний к Банг- 
ла. деш и Западному Паки-. 
стану.

ПОЛОЖЕНИЕ НА ПОЛУОСТРОВЕ ИНДОСТАН
В Дакке, столице Восточ

ной Бенгалии, 19 декабря 
утром открылись официаль
ные учреждения. Работу ад
министративного аппарата 
возглавили высокопостав
ленные представители вла
стей Бангла деш, прибыв
шие в Дакку накануне вече
ром.

Новая администрация об
ратилась по радио ко всем 
лицам, занятым в основных 
сферах обслуживания, с 
призывом в течение суток 
приступить к работе по вос
становлению хозяйственной 
и административной жизни 
страны. Предложено вновь

открыть магазины н дело
вые конторы и приступить к 
нормальной деятельности.

Полицейские должны 
немедленно явиться к месту 
своей прежней’службы. Как 
известно, большинство во
сточнопакистанских поли
цейских присоединилось к 
освободительным силам 
«Мукти бахини».

Администрация предло
жила отрядам освободи
тельных сил «Мукти бахи
ни» сдать все- оружие, за 
исключением винтовок, и 
собраться в специально от
ъеденных лагерях в окрест
ностях Дакки.

Еще не назначена. дата

официальной церемонии: в 
Дакке, которая ознаменует 
начало деятельности, прави
тельства Бангла деш на 
территории Восточной Бенг 
галии. Временно в качестве 
верховной власти действует 
командующий индийскими 
войсками в восточном секто
ре генерал-лейтенант Джагд- 
жнт Сингх Арора. ‘ Генерал 
Арора, по заявлению офици
ального представителя, будет 
выполнять свои обязанности 
«вплоть до завершения опе
раций по очистке террито- 
рии от противника».

Г1о сообщению агентства 
Рейтер, в некоторых райо
нах — , пригородах Дакки

еще...рсталадь очаги сопро
тивления групп «разакаров» 
— вооруженных выходцев 
из Западного Пакистана. 
Недалеко, от одного такого 
очага сопротивления было 
обнаружено 125 трупов уби
тых -7-, врачей, профессоров, 
писателей, учителей. У всех 
бьши.. связаны руки за спи
ной. Они были заколоты 
штыками, задушены или 
расстреляны.

Двое «разакаров», схва
ченных партизанами. «Мук
ти бахини», признались, что 
«разакйры» убили этих пред
ставителей интеллигенции. 
Окопавшиеся в мечети «ра- 
закдры» открыли огонь по

родственникам погибших, 
пытавшимся подойти, чтобы 
опознать убитых. >

По сообщению официаль
ного представителя индий
ского правительства, в Дели 
не'поступало сегодня утром 
каких-либо сведений о нару
шении прекращения огня на 
индийско-пакистанской гра
нице.

В Западном Пакистане, 
по сообщению иностранных 
информационных агентств, 
проходят демонстрации с 
требованием отставки Яхья 
Хана и его военной админи
страции. Демонстранты тре
буют создания гражданского 
правительства, Демонстра

ции организуются Пакистан
ской народной партией и 
другими политическими и 
общественными организа
циями.

В заявлении объединен-
, ной коалиционной партии 

содержится адресованный 
президенту Яхья Хану при
зыв подать в отставку и 
уступить место гражданско
му правительству. Анало
гичную резолюцию с требо
ванием об отставке Яхья Ха
на приняла ассоциация юри
стов в Лагоре. По неофици
альным сообщениям, руко
водители Пакистана обсуж
дают этот вопрос.

А  (1Э Декабря*...ТАСС)/-'

\
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Открытия не состоялось• •а

ввести в концерт кинокадры, ше становилось ясным, что
запечатлевшие выступления большинство его участни-
настоящих эстрадных звезд, ков свётит не своим, а от-
Однако эта «кинозаплата» ражённым светом. Часто

Цять дней яркие афиши Не вписалась в общин ход можно было почти безоши-
Росконцерта приглашали концерта, лишь подчеркну- бочно угадать, кому из по-
томнчей во Дворец спорта. 
Пять дней самый большой, 
зал города заполняли люби

ла претенциозность афиш- пулярных
иых заявок.

исполнителен 
подражает тот или иной пе-

Мне не хочется говорить вец. Можно было бы изви- 
о том, что имена, представ- нить молодому исполните- 

тели веселого и яркого ис- ленные на сцене Дворца лю отсутствие тех или иных

За примерами не надо 
далеко ходить. Единствен-

кусства эстрады.. Пять дней спорта, существенно отли- профессиональных навыков, 
подряд приходилось слы- чались от того, что обещала но отсутствие творческой 
шать зрительские отклики: и афиша. В конце концов га- самостоятельности непро- 
осторожные похвалы, и от- строльные пути сложны и стительно. Причем — и это 
кровенные сетования. По- неисповедимы, и может слу- тоже печально — за при- 
следних, к сожалению, было чнться всякое. Но вот о мер почти всегда бралось 
значительно больше. И — том, что блеск будущих не _лучшее, а банальное, 
увы — удивляться этому «звезд» оказался не таким 
особенно не приходится. уж ярким, сказать надо.

Мне кажутся понятными Нет, конечно, в йрограм- пая исполнительница с име- 
мотнвы автора и постанов- аде гостей были прямо-таки нем — Л. Мондрус — по- 
щика программы известного отличные номера. Радост- казала пример того, как не 
эстрадного артиста Э. Ра- ным для томского слушате- надо вести себя на эстраде, 
дова, который попытался ля стало знакомство с уз- Это относится и к манере 
свести героев популярных бекским ансамблем «Ялла», исполнения, и к поведению 
телепередач с голубого эк- руководимым Е. Ширяе- на сцене, которое, право же, 
рана на сцену и проверить вым. Это — своеобразный можно было бы принять за 
их на массовом, «живом музыкальный коллектив, не пародию на манеру некото- 
зрителе». Так появился утративший, а трансформи- рых западных звезд, 
гвоздь концерта — выступ- ровавший в рамках жанра бы не чувствовалось,

'•/ч ;*>•«* •: '* ■ •• • N ч 4 л t  \  % * ' . -*
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С 19 декабря Томский аэ
ропорт возобновил вечерний 
рейс Томск—Москва. Он
осуществляется на самолете 
ИЛ-18 под прежним номе
ром 128 два раза в неделю 
— по пятницам и воскре
сеньям. Вылет из Томска - в 
15-23 (время московское), 
прибытие во Внуково — 
20-58. Кроме того, с этого 
же числа введены ежеднев
ные прямые рейсы Томск— 
Бийск и Томск—Тюмень, 
три рака в неделю Томск— 
Сургут и четыре раза в не
делю Томск—Уфа.

Рейсы Томск—- Красно
ярск стал выполнять реак
тивный самолет ЯК-40.

НА СНИМКЕ: ЯК-40 в 
Томском аэропорту.

• Фото В. Лимаренко.
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если
что

КОНКУРС 
УМЕЛЬЦЕВ

На манометровом заводе 
прошел очередной конкурс 
на звание лучшего по про
фессии. На этот раз в своем 
трудовом мастерстве сорев
новались паяльщики. Эти 
люди стоят На ответственной 
операции: важная деталь
приборов — держатель — 
крепится на пайке. От бы
строты и качества пайки во 
многом- зависит надежность' 
готовой продукции. В кон
курсе приняло участие 
около сорока человек — и 
ветераны завода, и моло
дежь. Победителем среди 
женщин вышла комсомол
ка Тамара Бурцева, а сре
ди мужчин — Александр 
Пилюгин.

В. ПАВЛОВА.
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ление победителей теле- традиционные интонации артистка делает это всерьез, 
конкурсов «Алло, мы национальной песни. Ска- Что же удивляться; что мо- 
ищем таланты» (эти по- занное выше относится и к лодая исполнительница 
бедителн громко названы чисто восточным вещам, Л. Прохорова вела себя на 
«звездами завтрашнего вроде «Андижанского валь- сцене если не более рас- 
дня»). Так вошли в эстрад- са», и к исполнению таких хлябанно, то еще более не- 
ный концерт увенчанные те- популярных песен, как умело... 
лелаврами команды «Клуба «Майскими короткими но- 

. веселых'и находчивых». чамн» Соловьева-Седого.
Однако попытка эта уже Приятное впечатление ос- 

в своей идее была чревата тавила и выступавшая в 
весьма значительными «турнире звезд» солистка некоторые ответы на вопро-
 ̂сложностями: то, что хоро- «Яллы» Л. Тандалова. Слу- вызвали законное недо
лго смотрится в интимной шатели по справедливости умение зрителей 
домашней обстановке на не- аплодировали «Прерванной J 1
большом' экране телевизора, песне» (В. Рустамов, Ере- 
далеко не всегда может ван) и «Балладе о красках»
потерь через Фе™ а » исполнении
ное стекло огромной сцены.
Ведь увеличиваются и об
нажаются не только досто- исполнители и отдельные 
инства, но и недостатки...
Это, видимо, чувствовали 
и сами постановщики, ре-

Не слишком украсило
программу и участие 
«КВН». Далеко не все их 
остроты были удачными, а

Во всеоружии своего ис
полнительского мастерства 
выступил сам Э. Радов. 

...Видимо, эти заметки не 
Г. Халика из Минска. Но требуют длинного резюме, 
это были лишь . отдельные Афиша обещала нам зна-

песни.
Чем дальше шло эстрад- состоялось.

комство с талантами буду
щего, открытыми сегодня. 
Открытия, к сожалению, не

шившие для подкрепления ное соревнование, тем боль- Б. БЕРЕЖКОВ.

— Я не раз себя мыс
ленно спрашивал: «Инте
ресно, как бы сложилась 
твоя судьба, Иван, если бы 
не Октябрь?».

Иван Кириллович прищу
рил глаза, согнал улыбку с 
лица и заговорил снова:

—• Отец мой, . бедный 
крестьянин • из Пензенской 
губернии, смог окончить 
всего два класса сельской 
школы. Мать мало-мальски 
научилась читать только 
при Советской власти. Ис
кусства письма она так и 
не одолела. У нас в дерев
не тогда это не считалось 
чем-то из ряда вон выходя
щим. О среднем или выс
шем образовании односель
чане и не мечтали. А если и 
мечтали, то только для 
своих детей.,,

И дети подхватили эту 
мечту, дали ей крылья. 
Иван, сын бедняка Кирилла 
Лебедева, сначала учился в 
Щколе. Затем пошел рабо
тать в шахту электромонте
ром, а вечером посещал 
подготовительные курсы. 
Закончив их, поступил в 
Томский политехнический 
и в 1936 году стал инжене- 
ром-теплотехннком.

Много лет проработал 
Иван Лебедев нй ТЭЦ Куз
нецкого металлургического 
комбината. Потом трудился 
на Урале: шла война, и 
умелого специалиста, хоро
шего организатора «броса
ли» на важнейшие объекты.

В родной институт он 
вернулся в 1948 году, что
бы посвятить ' себя науке. 
Снова лекции. И совмест
ная творческая деятельность 
с профессором ' И. Н. Бута
ковым. Иван Кириллович 
занялся изучением условий 
эксплуатации котельных аг
регатов. В 1951 году он .за
щитил кандидатскую дис
сертацию, а предприятия Си
бири получили метод борь
бы с золовьш износом в ко
тельных установках.

Вот тогда и вошла в 
жизнь ученого новая тема: 
кансно-ачинские угли.

Канско-ачинский уголь
ный бассейн, расположен
ный на территории Красно
ярского края и частично — 
Кемеровской области, обла-

с п о р т и в н а я  п а н о р а м а
Корреспонденты ТАСС 

сообщают о важнейших со
ревнованиях, состоявшихся 
18 и 19 декабря.

ШАХМАТЫ. Семь пер
вых мест '. заняли советские 
гроссмейстеры на междуна
родном турнире памяти
A. Алехина. По одиннадцать 
очков из семнадцати воз
можных набрали А. Карпов 
и Л. Штейн. Далее идут:
B. Смыслов —10,5, Т. Пет
росян и В. Тукманов — по 
10, В. Спасский и М. Таль 
— по 9,5 очка. Результаты 
остальных участников:
Р. Бирн (США), Д. Брон
штейн (СССР) . и В. Торт 
(Чехословакия) ■ — по , 9, 
В. Корчной (СССР) — 8,5, 
Ф. Георгиу (Румыния), 
Ф. блафссон (Исландия) и 
В. Савои (СССР) — по 7,5,

Ю. Балашов (СССР) и 
В. Ульман (ГДР) — по 6,5, 
Б. Парма’ (Югославия) — 
6 и Л. Лендьел (Венгрия) 
— 4,5.

В заключительном туре 
этих соревнований Карпов 
победил Савона, Таль — 
Парму. Вничью сыграли 
Бирн—Петросян. Горт — 
Смыслоз. . Тукмаков — 
Штейн, Балашов — Геор
гиу, . Ульман. — Лендьел. 
При доигрывании Спасский 
победил Олафссона, Брон
штейн проиграл Корчному.

ФИГУРНОЕ КАТАНИЕ.
Завершились всесоюзные 

соревнования в Риге. В по
следний день состязались 
женщины, Победила
Е. Александрова (Ленин
град)) — 1941,4 балла
(сумма , мест — 9), накану
не соревновались танцоры.

Здесь первенствовали чем
пионы мира москвичи 
Л. Пахомова и А. Горшков
— 408,6 (7). Среди мужчин 
победил москвич С. Четве- 
рухин — 2086,0 (7), в пар
ном катании первыми' были 
чемпионы мира москвичи 
И. Роднина и А. Уланов — 
425,8 (9).

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ.
На московском междуна
родном турнире в субботу 
сборная СССР выиграла У 
команды ЧССР — 5:2, хок
кеисты Финляндии победили 
шведскую команду «Викин-, 
ги» —• 4:1.

У себя дома вторая' сбор
ная Финляндии проиграла 
олимпийской команде СССР
— 1:5. Молодежная сбор
ная Финляндии выиграла у 
своих сверстников из СССР
— 4:3.

НА ЛЫЖНЕ

’дает уникальными запаса
ми углей, которые превы
шают запасы Кузнецкого и 
Донецкого бассейнов, . вме
сте взятых. Миллиарды тонн 
лежат чуть ли не на поверх
ности; приходи и добывай

открытым способом, при
меняя самые производи
тельные механизмы. Кан
ско-ачинский уголь дешев: 
себестоимость его в десять 
раз ниже, чем донецкого, и 
в пять-шесть раз -— чем 
кузнецкого. Поэтому. в рай
оне бассейна намечено по
строить крупный энергети
ческий комплекс тепловых 
электрических станций и 
мощные линии для подачи 
энергии на Урал и в запад
ные районы страны.

Было и одно «но». Опыт 
показывал, что при сжига
нии канско-ачйнских углей в 
топках крупных котельных 
агрегатов трубы Словно це
ментируются эоловыми от
ложениями, и газ не прохо
дит через них. Котлы при
ходится чистить чуть ли не 
каждый месяц.

■Казалось бы, частная за
дача. Но Министерство энер
гетики и электрификаций i 
СССР назвало ее «пробле
мой номер один». Решени
ем этой задачи и занялись 
Лебедев и весь коллектив 
кафедры парогенераторо- 
строения ТПИ, которой он 
руководит вот ' уже пятнад
цать. лет.

Сотни опытов на лабора
торных установках кафед
ры. Исследования на про
изводстве. Н. В. Смирен- 
ский с группой сотрудников 
изучал сжигание углей на

Назаровской ГРЭС А. А. 
Торлопов и А И. Гнатюк 
работали на Кузнецкой и 
Иркутской ТЭЦ, в Братске. 
П. В. Трикашный провел 
всесторонние исследования 
теплотехнических свойств 
углей.

, Наконец ученые реко
мендовали производственни
кам метод высокотемпера
турного сжигания канско- 
ачйнских углей в топках , с 
жидким. пглакоудаленис м.

Кафедра разработала и 
новые виды, котлов для 
сжигания углей. В доктор
ской диссертации Ивана Ки
рилловича, которую он за-; 
щитил недавно, содержатся 
конкретные советы по вы
бору. систем' пылеприготов- 
ленйя, конструкций топоч
ных устройств, устройств 
подогрева воздуха, уст
ройств для очистки поверх
ности нагрева и т. д. На 
Барнаульском котельном 
заводе спроектирована се
рия . котельных агрегатов 
различной паропроизводн- 
тельности на основе выводов 
ученого. Многие тепловые 
электростанции с благодар
ностью воспользовались ре
комендациями Лебедева и 
его коллег, чтобы ликвиди
ровать образование отложе
ний при сжигании канско- 
ачинских углей.

Иван Кириллович был ' 
участником VII Конгресса

мировой энергетической 
конференции — организа
ции энергетиков в составе 
ООН. Его доклад о теории и 
практике высокотемператург 
кого сжигания углей Каи 
ско-Ачннского бассейна вы
звал большой интерес уче
ных, собравшихся со всех 
концов мира.

— Наши исследования,— 
говорит Иван Кириллович,— 
носят не только местное, 
так сказать, «сибирское» 
значение. Энергетики мно
гих стран столкнулись с 
трудностями при сжигании 
топлива.

На защиту докторской 
диссертации И. К. Лебедева 
в Томск приехали видные 
ученые. Оппонентами были 
член-корреспондент ■ Ака
демии наук ССОР, профес
сор В. А. Голубцов, доктора 
технических наук, ученые 
московских вузов и научно- 
исследовательских институ
тов II. В. Кузнецов, А. П. 
Ковалев, И. Я. Залкинд. 
Блестящий отзыв о работе 
томского ученого дал Цент
ральный котлотурбинный 
институт имени И. II. Пол- 
зунова. Он сразу же после 
защиты затребовал диссер
тацию — для внедрения - в 
жизнь многих ее положе
ний.

И. К. Лебедев популярен 
среди молодежи. Больше 
двадцати лет читает он 
лекции студентам, привле
кает их к научной работе. 
Почти все дипломные про
екты выполняются по зака
зам предприятий и находят 
там путевку в жизнь. 
Некоторые ученики Ива
на Кирилловича стали 
ведущими конструктора
ми и учеными. Много 
лет И. К, Лебедев возглав
лял теплоэнергетический 
факультет, в организации 
которого принимал самое 
активное участие. ) Комму
нисты не раз выбирали его 
в партийный комитет ТПИ.

...Ранним утром, после 
защиты диссертации, раз
дался резкий. телефонный 
звонок.

— Вас вызывает Манче
стер...

— Папка, родной! Позд
равляю, целую, радй за тебя]

Звонила дочь, которая 
уже три месяца в Англии, 
в научной командировке. 
Больше Иван Кириллович 
уже не уснул.

Р. ГОРОДНЕВА.
Фото А. Райха.

На лыжной базе детской 
спортивной школы 'М 5 в 
районе Черемошников со
стязались сильнейшие лыж
ники области на дистанциях 
пять и пятнадцать километ
ров.

Ровно в 12 час. стартова
ли первые участники. К Тре
тьему километру: нд .жен
ской дистанции стало ясно, 
что основная борьба за пер
вое место развернется меж
ду прошлогодней чемпион
кой II. Алексеевой («Ян
тарь») и В. Шлаковой 
(«Буревестник»), Гонку вы
играла Н. Алексеева. Ее

время — 18 минут 45 се
кунд,' второе место завоева
ла В. Иглакова — 18 минут 
49 секунд. На третьем ме
с т е — спортсменка «Буре
вестника» Лариса Цеханбв- 
ская (19 минут 12 секунд).

Среди юниорок первой на 
финише была В. Тарасова 
(«Янтарь») —- 19 минут 45 
.секунд. Второе место завое
вала В. Сарайкина («Труд») 
f—; 20 минут 35 секунд. 
Третьей была Л. Клевцова 
(«Янтарь») —- 20 минут 48 
секунд.

Напряженно проводила 
ЙррдОа и . на мужской ди

станции. . Здесь лучшее вре
мя показал мастер спорта 
А. Попов («Янтарь») — 50 
минут 11 секунд, вторым 
оказался спортсмен «Буре
вестника» В. Арляпов — 50 
Минут 37 секунд, третьим — 
Н. Лопухов («Труд») — 50 
минут 45 секунд.'

Среди юниоров с боль
шим преимуществом гонку 
выиграл А. ПойЛов («Труд»), 
— 51 минута 20 секунд, 
вторым был И. Ширяев 
(«Спартак») — 52 минуты 
22 секунды, третьим — 
М. Иванов («Труд») —- 52 
минуты 25 секунд.

В. МАНВЕИЛЕР.

ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЕ В ПРИМОРЬЕ
ВЛАДИВОСТОК, 20 де

кабря. (ТАСС). В Примор
ском крае 18 декабря в. 20. 
часов 49 минут местного 
времени произошло земле
трясение. По данным сей

смической станции «Влади
восток». эпицентр землетря
сения находится к востоку 
от города Сучана, в пред
горьях Сихотэ-Алиня. Сила 
в очаге во время первого

толчка равнялась 5,5 балла. 
Сотрясение почвы меньшей 
силы наблюдалось около по
луночи и сегодня в 8 часов 
53 минуты местного време
ни.

Поселок Северный Сучан 
на некоторое время оставал
ся без электроэнергии.

НОВЫЕ ФИЛЬМЫ
Нынешний год принес 

коллективу Киевской студии 
имени Довженко большой 
успех: на VI Московском' 
международном фестивале 
фильм «Белая птица с чер
ной отметиной» . получил 
высокую награду — < Золо
той приз.

-— • Год будущий уже вы
рисовывается в наших пла
нах, — сказал ‘ директор 
студии В. В. Цвнркунов. --  
Начата работа над новыми 
картинами, главной темой 
которых станет современ
ность. Обещают быть инте
ресными «17-й трансатлан
тический» В. Довганя, «Аби
туриентка»: режиесера-дебю- 
танта в художественном ки
но В. Стороженко, «Длин
ная дорога в короткий день» 
Т. Лёвчука. Надеемся, что

совместная постановка с. 
югославскими художниками 
фильма «Жить вопреки», со
здаваемого на материале ис
торических событий . донна 
XVIH; века в Черногорки, 
тоже порадует наших зрите
лей. Над картиной сейчас 
работает группа во главе -с 
Ю. Ильенко. Серьезный, дё- 
лобой 'разговор о сельском 
труЖейике продолжит фильм 
«Человек в проходном дво
ре». Творческие работники 
студии мечтают в- предстоя
щем году «освоить» . жанр, 
научной фантастики, «поко
рить» комедию.

(Корр. ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по Томской об

ласти ожидается облачная -с 
прояснениями погода, места
ми снег, ветер южный, 
7—12 метров в секунду, 
температура днем -— 19-- 
24 градуса мороза.

В Томске облачная с про
яснениями погода, без суще
ственных осадков, ветер юж
ный, 5 —10 метров в. секун
ду, температура днем 
12—14 градусов мороза.

Редактор |
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

□ ! / т е а т р !
21 д ек а б р я  — «Конец Хит* 

рова рынка».

а k i /i h o I

КЛУБ
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Полонез Огинского» — 17.

СЕГОДНЯ '
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«М еморандум Квиллера» —

8-35, 10-30, 12 25, 14-20. 16.15,
18-10, 20-05, 22. «Нелю бимая» 

•— 8-40. 10-20, 12, 13-40. 15-20.
17. 18-40, 20-20 22. Зал кино
хр он и ки  — «И ндийские йоги , 
кто  они?» — 9, 11.10. 13-20,
15-30, 17-40, 22. « А встр и я  — 
вчера, се го д н я» — 10-05. 12-15, 
14-25, 16-35, 18-50, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«М еморандум Квиллера» -*

8 4 0 . 10-35, 12-30, 14 25, 16 20, 
18-15. 20-10. 22-05.

«Н елю бимая» — 10 40 12 20. 
М 10. 16, 17-40. 19 20. 21.

.22-40. Для тетей  — «К ортик»
— 9.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Нелю би

мая» — . 8 50. 10 33, 12 20,
14-05 ,, 16, 1.7-45, 19.30,. 21-1-3.

М алый зал — «П охищ ение 
Тимо Р и н н е л ьта»  (две серий)
— 12-10,. 13-10,. 18-10, 21-10. Для 
детей  — «Б еглец  из Я н тар н о 
го» — 10-30.

«СИБИРЯК»
■«Бег» (две сери и ) — 11,

12-45, 14-УО. 16-15, 18-10 19 55. 
21-30. Д ля детей  — «Тай на зе 
леного  бора» — 9 20.

«ПИОНЕР»
«П р иклю чения Тома Сойе

ра» — 9. 12-35. «См ерть  ин
дейца Дж о» —  10-55, 14-30.. «В

ь
ВТОРНИК, 21 декабря

16.00. Вам, ма5лыши! Ф ильм  
«С обачья ж и зн ь» . 1-я, 2-я, 3-я 
сер и и . 16.20 Э кран  —- ш к о л ь 
н и кам . «М аленький  М оцарт». 
17.00. Д о к у м ен тал ьн ы е ф и л ь 
м ы  «Во им я д р у ж б ы  и м ира» , 
« Р есп убли ка, сал ям » , «Ш аг в 
м уж ество» . 17.45. Н аш и гости: 
13.15. Х р о н и кал ьн о -д о ку м ен 
тал ьн ы й  ф и льм  «Р азгр о м  н е 
м ец к о -ф аш и стск и х  во й ск  под 
М осквой». 19.15. « Ч еловек  и 
закон » . 20.05. «На с ъ е м к а х  
ф и льм а» . Д ок ум ен тальн ы й
Ф ильм . 20.35. Н овости. 20.50. . 
В лесном  ц ехе об ласти . 21.10. 
«У видено в ж и зн и ... и * н е 
с к о л ьк о  с т р о к  ко м м ен тар и я» . 
Итоги областного  ф о т о к о н к у р 
са. 21.50. О твечаем  н а  воп росы  
тел езр и тел ей . «О плата тр у д а  
строи телей» . 22.05. С п ектакль  
Томского областного  д р а м а т и 
ческого  те а т р а .

24 декабря в помещении Дворца культуры под
шипникового завода состоится концерт-прбдстав- 
ление Томского театра музыкальной комедии

,В  р и т м е  с е р д ц а “
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

» л

ДЛЯ СОВЕТСКОГО ЧЕЛОВЕКА
«ЛЕБЕДЬ» — МЕБЕЛЬ

НЫЙ ГАРНИТУР
На Киевской мебельной 

фабрике имени Боженко на
чато .массовое производст
во новых гарнитуров «Ле
бедь» для однокомнатных 
квартир. Удобные" шкафы- 
«стенки» можно; использо
вать как для хранения? по
суды, „так и для книг,. Есть 
ниша для телевизора йЗш

радиоприемника, специаль
ные полки Для магнитофон
ных кассет, пластинок;

При изготовлении набора 
были использованы новей
шие синтетические . матери
алы, пластмассы, полиэфир
ные лаки.

ШЕЛКОВАЯ РЕКА
Восемь новых видов шел

ков стал выпускать в этом 
году Шекинский комбинат

(Азербайджанская ССР). 
Искусное сочетание нату
ральных нитей с синтетиче
скими позволило придать 
материалу не только наряд
ность, но и сделать его бо
лее прочным.

Около 60 тысяч метров 
тканей вырабатывается еже
дневно на этом предприя
тии.
. В нынешнем году тек

стильщики увеличили вы- 
п уск продукции более чём 
на миллион метров.

ДЛЯ ДОМАШНЕГО 
КОНСЕРВИРОВАНИЯ 

Миллион металлических 
крышек для домашнего кон
сервирования изготовил за 
два месяца Челябинский 
тракторный завод имени 
В. И. Ленина. До конца де
кабря их будет выпущено 
еще несколько сотен тысяч 
штук.

(ТАСС).

Томское пассажирское ав
тотранспортное предприя
тие Лу 3 доводит до сведе
ния организаций, предприя
тий,. учреждений. что про
ездные талоны на таксомо
торы/ действительны по 30 
декабря 1971 г. Неисйользо- 
ванные проездные талоны 
принимаются предприятием 
с 1 по 15 января 1972 г.

Прием и отпуск- талонов 
производится с 14 до 17 
час.;'-ежедневно, кроме суб
боты и воскресенья.

концерте сто: тысяч номеров» кина^Б)' трярЛ лСК\Р о̂ 'г:?^««"— 1б:ю, 17-35. «погоня» (две „ кина, ю , телефон 2-55-66.
серии) — 18-00, 21-30.. . . ■ ■ ■ '  ------ —----------------------------- 2---- ..... —

Сельское профессионально-техническое училище 
-М> 4 объявляет набор учащихся для обучения спе
циальности бухгалтера на 1971—72 учебный год. В 
училище принимаются лица, имеющие образование. 
io  классов. Принятые на обучение обеспечиваются . 
государственной стипендией в размере 18 рублей.

Воспитанники детских домов обеспечиваются об
мундированием, бесплатным 3-разовым питанием и 
стипендией в размере 5 рублей.

Здесь же объявляется дополнительный прием 
учащихся на обучение специальности младшего ве
теринарного фельдшера на базе 8 —10 классов и 
каменщиков на' базе не ниже 6 классов. Общежи
тие временно не предоставляется.

Поступающие в училище подают заявления на 
(имя директора и представляют в училище следую
щие документы: документ.'об образовании, свиде
тельство о рождении или паспорт, характеристику с.- 
места работы или. учебы, ййравку о семейном поло
жении, 6 фотокарточек размером 3 x 4  см. Меди
цинскую комиссию поступающие проходят в г. Кол- 
пашево. ' ./ \ . V/

Начало занятий в группе бухгалтеров —* с 20 де
кабря' 1971 г.

Наш адрес: г. Колпашево, ул. Кирова, '47, проезд 
на автобусах 1, 120 до остановки «-Детский 
сад».

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Бунтарь в маске» — 15,
17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ 

«Миссия в Кабуле» (две се 
рии) — 18, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Приключения Одиссея* —

17 10. 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ЭНЕРГЕТИКОВ 
«Мой нулевой час» — 17 20,

19, 20-35.

Томский институт автома
тизированных систем 'уп
равлений и радиоэлектрони
ки объявляет конкурс на
замещение ■ вакантной долж
ности доцента, заведующего 
кафедрой технической меха
ники.

Срок конкурса — один 
месяц со дня опубликования 
объявления в газете.

Документы на конкурс 
направлять на имя ректора 
института по адресу
г. Томск 50, проспект Ле
нина, 40.

Приборостроительный тех
никум производит прием на 
подготовительные курсы на 
базе 10 классов. Начало за
нятий — с 3 января 1972 
года. Справки по телефону 
№ 4-43-77.

Р ек то р ат , п ар тко м  и к о л 
л ек ти в  военной  к а ф е д р ы  
Т омского п оли техн и ческого  
и н сти ту та  с  глуб оким  п р и 
ско р б и ем  и зв ещ аю т о 
п р еж д евр ем ен н о й  см ерти  
н а ч а л ь н и к а  ц и к л а  военной  
к аф ед р ы  и н ж ен ер -п о л ко в
н и ка

ФАТЮШИНА 
Михаила Павловича

? и в ы р аж аю т  соболезн ова- 
г- н и з сем ье покойного.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Алмалык . .Ташкентской 
области на равноценную'или 
двухкомнатную в г. Томске, 
желательно в Кировск&д 
районе. Обращаться:
634003, Томск,- ул. Бакунн 
на, 13, кв. 15.

7Р ек то р ат , общ ествен н ы е
о р га н и зац и и  и магаиио 
стр о и те л ь н ы й  ф ак у л ь тет  • 
Томского п о л и тех н и ч еско го  . 
и н с т и т у т а  глуб око  скорблт 
по  п оводу  см ерти  стар ей  
ш его п р еп о д ав а тел я  ,

ФАЛЬКИНА 
■ Петра Николаевича 

и в ы р аж аю т  собо^езной а 
мне родны м  и близким .

В ы нос т е л а  со стои тся  2^ 
д ек а б р я , в 15 ч а с ., и з  Дома 
к у л ь ту р ы  ТПИ. i
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